Stadtbezirk Aachen - Brand Fraktion in der Bezirksvertretung

Iris Lürken, Schroufstr. 55, 52078 Aachen

An den Bezirksbürgermeister Peter Tillmanns Paul Küpper Platz

52078 Aachen - Brand

nachrichtlich Herrn Bezirksamtsleiter Wolfgang Sanders





Aachen - Brand, den 14.03.2019

Mobilität im Alter stärken

Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister Tillmanns,

die CDU-Fraktion in der Bezirksvertretung Brand beauftragt die Verwaltung,

ein Konzept zur Stärkung der Mobilität älterer Menschen in Aachen-Brand zu erarbeiten und dieses spätestens nach den Sommerferien in der Bezirksvertretung Aachen-Brand vorzustellen.

Begründung:

Der demografische Wandel betrifft auch Brand. Mit dem Alter geht häufig eine Einschränkung der Mobilität einher. Alltägliche Wege zum Einkaufen oder Arzt stellen dann oft eine Herausforderung dar. Hier leistet der Bürgerverein, der das Seniorenmobil betreibt, eine hervorragende Arbeit.

Menschen, die keine längeren Strecken an einem Stück zu Fuß bewältigen können, können durch "Sitzrouten" deutlich entlastet werden. Insoweit könnten entlang von Brander Straßen, in regelmäßigen Abständen Sitzgelegenheiten eingerichtet werden. Die Abstände zwischen den Bänken sollten maxiaml 300m betragen.

Insoweit sollten Hauptrouten, die ältere Menschen zum Einkaufen benutzen oder zur Erreichung des ÖPNV hier ermittelt und beplant werden.

Stadtbezirk Aachen - Brand Fraktion in der Bezirksvertretung



Auch sind Alternativen zum üblichen ÖPNV zu prüfen und zu entwickeln.

Angedacht ist hier ein Kleinbus, der besonders auf die Bedürfnisse von Senioren und Mobilitätseingeschränkten ausgerichtet ist (Klapprampe, niederflurig, Haltevorrichtung für Rollatoren und Rollstühle). Bei kompakter Größe können auch Wohngebiete erschlossen werden, die von normalen Linienbussen nicht angefahren werden können. Wenn insoweit die Möglichkeit bestände aus dem Wohngebiet bis zum Einkaufscenter fahren zu können oder an einen markanten Punkt der Innenstadt, würde dies einen deutlichen Komfort für ältere Menschen darstellen.

Orientieren mag sich die Verwaltung an anderen Kommunen wie Münster, Rheinbach, Swisstal oder Alfter, die derartige Konzepte bereits entwickelt haben.

Iris Lürken Fraktionsygrsitzende